

---

Solidaridad con los  
anarquistas detenidos  
en las últimas protestas  
en Bielorrusia

---



## **Cientos de manifestantes detenidos tras una oleada masiva de represión en Bielorrusia.**

**[- Marzo de 2017 -]**

La marcha del día 25 fue planificada por varios líderes liberales opositores como “el día de las mayores protestas contra la política de Lukashenko” de este año. Una de las más grandes dentro de las recientes manifestaciones antigubernamentales que empezó en Febrero de este año. Terminó con la mayor movilización de policías desde hace años y trajo cientos de policías anti-disturbios a Minsk para detener a cientos de personas de forma preventiva y durante la manifestación. Este sábado, la capital de Bielorrusia parecía una zona de guerra creada por la policía.

### **Campaña de desinformación**

Tras la marcha del 15 de Marzo, el gobierno bielorruso empezó a trabajar enérgicamente para traer toda la desinformación que pudo: cargas radioactivas en algunos lugares, coches llenos de explosivos venidos de Ucrania, viejas organizaciones conspirando para generar disturbios, montones de armas confiscadas durante redadas, etc. Todo esto, ha bombardeado a la sociedad bielorrusa a través de los medios gubernamentales durante los últimos días, creando una atmosfera de terror por un lado pero también una atmosfera de enfado entre la sociedad - “¿El presidente y sus perros piensan que somos estúpidos para creernos estas gilipolleces?”

De todos modos, la absurdez nunca fue una razón para parar la propaganda estatal de Bielorrusia; Lukashenko estuvo dando discursos hace poco sobre cómo planeo algunas provocaciones el día 25 al mismo tiempo que se exponía como uno de los mayores valores europeos.

En esta campaña, los anarquistas pasaron a un segundo plano para ser reemplazados por organizaciones nacionalistas como “Legión Blanca” (años 90) y los conservadores “Frente juvenil” los cuales estaban planeando resurgir y generar disturbios el día 25 de Marzo. Los maderos incluso hackearon la red social de uno de los líderes y creadores de “Legión Blanca” y empezaron a lanzar llamadas para unirse a la manifestación mediante las armas para “empezar la revolución”.

## **Represión tras la manifestación**

Lukashenko estaba intentando eliminar a sus oponentes de la marcha del día 25 de Marzo mandándoles a la cárcel durante unos pocos días en las vísperas. Por consiguiente, los líderes y los miembros activistas de las tropas liberales y de la oposición nacionalista fueron a la cárcel durante 10-15 días como acción preventiva. Sólo algunos de ellos consiguieron salir. A raíz de esto la principal figura que hay detrás de la protesta del 25 de Marzo - Nikolai Statkevich, un líder autoritario del Congreso Nacional de Bielorrusia – desapareció el día antes de la manifestación. En el momento en el que estamos escribiendo/traduciendo este artículo, no tenemos información de su paradero.

A parte de esto, la policía estuvo durante los 4 días anteriores a la manifestación recorriendo todo el país y cogiendo activistas opositores, deteniéndoles y sentenciándoles a 10-15 días de prisión por romper con la paz pública. Algunos miembros del grupo paramilitar de derechas “Vaia” fueron también detenidos y acusados de preparar disturbios masivos (ahora mismo, más de 30 personas están acusadas bajo esta ley, incluyendo los inexistentes “Legión Blanca” y posiblemente anarquistas) con claros montajes y a través de una campaña del Estado encaminada a crear histeria: por ejemplo; fueron presentadas pistolas de airsoft como armas de fuego y palas como armas blancas.

Los líderes de la universidad pública informaron a los estudiantes de que cualquier persona que formara parte en la marcha del día 25 sería expulsada. Esas amenazas fueron reales para algunas de las personas que fueron detenidas antes, aunque, esta estrategia no es nueva y ha sido puesta en práctica por el gobierno para acabar con cientos de estudiantes durante los últimos 15 años.

La marcha del día 23 y 24 fue considerada como una de las más intensivas en cuanto a ataques policiales se refiere en los últimos años. Los maderos fueron rompiendo las puertas de aquellos que querían detener y en algunas ocasiones llamaron a la brigada FIRE (fuerzas especiales) para entrar en las casas.

Del 24 al 25 fueron llevados a cabo varias redadas en las casas de gente que había estado detenida anteriormente o que habían pasado por la cárcel usando como excusa las causas que tenían pendientes, aunque no todas ellas, estaban relacionadas con cuestiones políticas (los anarquistas fueron parte de esos grupos reprimidos).

A parte de las redadas en los pisos vacíos, los maderos empezaron a detener a gente que conocían de algo y que estaban conectados con el anarquismo de antes. Como resultado más de 10 personas fueron detenidas el día 24 y sentenciadas a 10-15 días de prisión (no existe un número claro de detenidos ahora mismo).

El 24 de Marzo un pequeño grupo de gente había organizado un encuentro para recolectar comida y dinero para los detenidos del 15 de Marzo. A la media hora, la policía fue y detuvo a toda la gente, entre los cuales, se encontraban varios anarquistas, periodistas y familiares de los detenidos. Los periodistas fueron liberados más tarde pero los otros detenidos fueron sentenciados a 12-15 días de prisión y entre ellos, al menos la mitad eran anarquistas.

En la mañana del 25 de Marzo, grupos de libertarios que estaban desperdigados, estaban aún planeando unirse a la manifestación. Más de 100 personas fueron llevadas a prisión de las cuales unos 30-40 eran anarquistas.

## **El día “x”**

La oposición se estaba visibilizando para el día 25 de Marzo como el punto de inflexión de la totalidad de las protestas. Internet estaba lleno de llamadas para unirse y los medios de comunicación contrarios estaban creando la atmosfera de que la revolución iba a ocurrir en ese día; pero la revolución pacífica, por supuesto.

La policía no quiso ignorar la movilización y se preparó para lo que fue el mayor operativo represivo de todos los tiempos. Autobuses con policías anti-disturbios y tropas internas (el ala militar del departamento de policía) se movilizaron hasta Minsk. Los maderos trajeron todos los juguetes que habían comprado en los últimos años incluyendo cañones de agua de Canadá, pistolas alemanas, todo-terrenos para empujar a la multitud, inhibidores de frecuencia y docenas de lecheras.

Horas antes de la manifestación el centro de Minsk parecía estar sitiada por la policía y la gente estaba siendo identificada. La plaza fue bloqueada por cientos de maderos anti-disturbios, las estaciones de metro cercanas al punto de encuentro fueron bloqueadas y el transporte público no tenía permiso para efectuar parada en las estaciones cercanas.

A pesar de toda la policía que había, la gente acudió. La hora prevista era a las 14h pero la gente empezó a llegar más tarde y por supuesto las detenciones comenzaron. Uno a uno los anti-disturbios empezaron a pillar a gente para posteriormente llevarlos a “Autozaks” (furgonetas anti-disturbios bielorrusas – “lecheras”) y al

menos un anarquista acabó en el hospital con un traumatismo en la cabeza.

Después de las 14h más y más gente empezó a llegar y en uno de los casos, 1000 personas se juntaron y empezaron a caminar a través del centro de la ciudad. La policía reaccionó inmediatamente y comenzó a detener a gente y en las siguientes horas, alrededor de 600 personas fueron detenidas (no existen números claros ahora mismo – los maderos no redactaron ningún informe y la televisión contaba que todo estaba bien).

Después, durante esa misma tarde, la policía comenzó a soltar a algunos detenidos aunque más de 100 personas quedaron secuestradas.

Hubo una manifestación solidaria por la tarde el día 26. Unas 100 personas acudieron al encuentro y unas 20-30 personas fueron arrestadas y están actualmente a la espera de juicio.

### **Los siguientes pasos**

Lukashenko está subiendo peldaños cada día. En 2010 los mismos pasos le llevaron al aislamiento dentro de la política europea durante 5 años. Ahora está comprobando hasta donde es capaz de llegar [...]

Al mismo tiempo la represión a esta escala ha asustado a la sociedad bielorrusa solo por un corto plazo de tiempo. La crisis económica y las adversidades de la población fuera de la capital no van a parar en próximamente. Esto, nos está haciendo creer que las protestas pueden ir más lejos pero con algunos momentos de declive. La dedicación de la gente común ayer nos mostró que quieren cambios y que no tienen miedo – al menos varios cientos de personas de toda la ciudad así lo mostraron.

Estamos haciendo un llamamiento a acciones de solidaridad

alrededor del mundo para hacer visible que todos los gobiernos están trabajando con la tiranía de Bielorrusia.

Muestra tu apoyo con los bielorrusos y los anarquistas en su lucha contra la dictadura.

Necesitamos un gran apoyo económico. La gente está perdiendo sus trabajos tras las protestas y querríamos apoyarles al menos durante los primeros momentos pagando a los abogados.

### **Puedes enviar dinero a la CNA de Bielorrusia**

**PayPal** – belarus\_abc@riseup.net

**Bitcoin** – 1CcxWEswKjXZgXQCds5KcHfemzrAASVbuv

### **Bankverbindung**

**Kontoinhaber\*inn: VpKK e.V.**

**IBAN: DE 40850205 0000 0361 5700**

**BIC: BFSWDE33DRE**

**Name of the Bank: Bank für Sozialwirtschaft**

**Cause: Donation ABC-Belarus**

+Info: <https://abcdd.org/2017/03/14/groesste-proteste-in-belarus-in-den-letzten>

